

Fecha: 31-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: **Masivo operativo antidrogas en Alto Hospicio: Bicrim y Fiscalía irrumpen 22 domicilios e incautan 15 mil dosis en población Raúl Rettig**

Pág. : 3

Cm2: 555,5

VPE: \$ 333.859

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

No Definida

150 detectives provenientes de distintas unidades del país, en coordinación con la Fiscalía Local de Alto Hospicio, allanaron 22 inmuebles —14 de ellos en el “Pasaje Uno”— logrando la detención de 15 personas, incautación de droga valuada en \$15 millones, además de vehículos, dinero en efectivo y teléfonos celulares.

Doce imputados pasarán a control de detención el pasado sábado 31 de enero

El impacto contra el microtráfico y sus redimientos se concretó en Alto Hospicio tras desarrollado por detectives de la Brigada de Criminal (Bicrim) de la comuna, apoyados venientes de distintas brigadas del país, una investigación dirigida a desbaratar los establecidos en la población Raúl Rettig. La identificación de los proveedores de las sustancias.

Este operativo, ejecutado durante la jornada de ayer, consistió en la allanamiento de 22 domicilios de la comuna ubicados en el ya conocido Pasaje Uno, donde ha concentrado denuncias e interacciones asociadas a la comercialización de drogas. La investigación culminó con la detención de 15 personas, identificadas como blancos principales, además de la incautación de 15 mil dosis de droga, valuadas en \$15 millones, a los que se suman teléfonos celulares, dinero en efectivo y otras especies consideradas de interés.

El prefecto inspector Jorqueras, de la PDI Tarapacá, destacó que el operativo fue ejecutado con el apoyo y coordinación estrecha del Ministerio Público, en particular con la Fiscalía Local. “Efectivamente, el día de ayer la PDI de Chile, a través de sus diferentes unidades, en un trabajo en conjunto con la fiscal Jocelyn Pani, realizó un trabajo investigativo que nos permitió allanar y detener a 15 personas”, señaló. Por su parte, el prefecto inspector, del total de 150 detectives puestos a disposición del tribunal, el control de detención y formalización permanece a la espera de las autoridades del Ministerio Público conforme a los resultados obtenidos. “De ese universo, 12 pasan a la formalización el día sábado para su formalización, subrayando que el desarrollo permitió acceder a la participación directa en el tráfico de drogas, con foco en la población como punto de distribución.

El operativo contó con un despliegue masivo que —de acuerdo a Jorqueras— superó los 150 detectives, quienes efectuaron allanamientos simultáneos con el objetivo de desbaratar la actividad ilícita en el interior de la institución. Destacaron que el trabajo de ingreso y registro de inmuebles, así como la identificación de las personas, se realizó de forma coordinada entre la Bicrim y la Fiscalía Local.



Las autorizaciones, destinadas a reunir evidencia suficiente sin alterar a los investigados.

En esa línea, el prefecto inspector Jorqueras relevó que, para sustentar el caso, se integraron medios de prueba como agentes encubiertos y agentes reveladores provenientes de otras ciudades, además de otras diligencias intrusivas en coordinación con la Fiscalía. “Se trajeron inclusive funcionarios para obtener medios de prueba como agentes encubiertos, agentes reveladores desde otras ciudades, obviamente con todas las autorizaciones correspondientes del Ministerio Público y algunas otras medidas intrusivas, logrando acreditar la participación de las personas que el día de hoy están detenidas”, sostuvo.

Uno de los elementos que la PDI remarcó en su evaluación del operativo es el impacto territorial y comunitario de la intervención, considerando la presencia de recintos sensibles en las inmediaciones del Pasaje Uno. “Hay que recordar y hacer mención que en las inmediaciones de ese pasaje existe un CESFAM, centro de salud, existe un colegio, existe una sede social. Es decir, esos elementos son, en teoría y de acuerdo a la normativa, principalmente podrían ser agravantes del delito que se desarrolla en ese lugar”, indicó la autoridad policial, aludiendo al efecto que la venta de drogas tiene sobre entornos cotidianos y espacios donde transitan niños, adultos mayores y familias.

La PDI también afirmó contar con registros audiovisuales y evidencias de dinámica de calle que muestran circulación de personas y ocurrencia de tráfico en un contexto de exposición pública. En ese sentido, Jorqueras planteó que el objetivo del operativo fue restituir condiciones básicas de seguridad y convivencia en un sector que, según la investigación, se encontraba presionado por la actividad ilícita. “El operativo que se desarrolló el día de ayer, por más de 150 detectives de distintas unidades del país, logró dar paz, tranquilidad y seguridad a ese entorno”, afirmó.

Respecto de la incautación, la institución precisó que se sacaron de circulación 15 mil dosis, con un avalúo aproximado de \$15 millones de pesos, además de vehículos vinculados al traslado de las sustancias y otros obtenidos —según la investigación— mediante ganancias asociadas al tráfico.

“Sacamos de circulación 15.000 dosis,valuadas en 15 millones de pesos, se recuperaron vehículos que eran parte del proceso de traslado de la droga y se habían obtenido otros con las remesas y las ganancias en el tiempo que habían obtenido estas personas”, señaló el prefecto inspector, agregando que entre las especies incautadas hay elementos relevantes para el análisis criminalístico y la continuidad investigativa.

Desde la PDI, el mensaje hacia la comunidad apuntó a reforzar que este tipo de operaciones no serán hechos aislados, sino parte de una línea de trabajo permanente con el Ministerio Público para intervenir sectores donde se detecten clanes familiares o grupos criminales vinculados al tráfico y otros delitos asociados. “Lo importante es el comunicado y la información que queremos transmitir a la comunidad es de que la Policía de Investigaciones de Chile, en un trabajo colaborativo permanente con el Ministerio Público, vamos a seguir haciendo este tipo de investigaciones y operativos en distintos sectores de la región de Tarapacá”, enfatizó Jorqueras.

La investigación, según lo señalado por la institución,

continúa abierta y mantiene aristas en desarrollo, con nuevas diligencias proyectadas tanto en los domicilios intervenidos como en otros puntos que podrían estar conectados a la red de abastecimiento. En esa línea, la PDI insistió en que el foco estratégico es robustecer la persecución penal, tipificar las conductas y desarticular la estructura económica y operativa que sostiene el tráfico, especialmente cuando se instala en sectores vulnerables y busca generar temor e inseguridad.

Con este operativo, la Bicrim Alto Hospicio, su equipo MT-0 y la Fiscalía Local de la comuna consolidan una intervención que apunta a recuperar espacios y enviar una señal de control territorial frente al microtráfico. La causa avanzará ahora a su etapa judicial inmediata con el control de detención y las formalizaciones, mientras continúan las diligencias para establecer responsabilidades, roles, vínculos y eventuales nuevos imputados asociados a la cadena de distribución de drogas en la población Raúl Rettig.

